

MEMORIA TELEVISIVA

- PRESENTACIÓN Y AGRADECIMIENTO

Presentación y explicación de la dinámica. Grabación y confidencialidad.

- RUEDA DE PRESENTACIÓN DE PARTICIPANTES (NOMBRE Y EDAD)

SITUAR LA MEMORIA

Vamos a empezar haciendo un viaje al pasado. En concreto a los años 90. Pensad en **qué edad teníais en 1990** y la edad que teníais **en el año 2010**. Pensad donde vivíais y con quien en esos años. Qué hacíais: qué estudiabais, dónde trabajabais, a qué dedicabais el tiempo libre.

- RUEDA DE SITUACIÓN: ¿QUÉ HACÍAIS?

Os voy a pedir que penséis en la televisión de aquellos años, En los distintos programas que había, independientemente de que os gustasen o no, que los vieseis o no.

HÁBITOS DE CONSUMO TELEVISIVO

- En aquellos años, ¿veías TV todos los días?
- ¿En qué momentos del día veáis televisión? ¿Cuántas horas?
- Y durante el fin de semana, ¿qué momentos dedicabais a ver TV?
- En esos años ¿cómo solíais ver la TV, solos, en compañía de otras personas? ¿Quiénes?)
- ¿Qué programas eran más de verlos sólo? ¿por qué?
- ¿Y cuáles eran más de verlos en familia o pareja? ¿por qué?
- ¿Cuáles eran los canales que más veíais? ¿por qué?
- ¿Pensáis que había cadenas más del gusto de unos colectivos que de otros (colectivos de edad/políticos/clase?

RECUERDO DE LOS INFORMATIVOS

- En general, ¿qué recuerdo tenéis de los informativos de televisión de aquellos años?
- ¿Qué informativos de televisión veíais? (Mañana / Tarde / Noche)
- ¿Qué recordáis de cómo era la estética de esos informativos?
- ¿Qué opináis sobre aquellos informativos en términos de calidad – veracidad – independencia – rigor profesional – ética periodística?
- ¿Echáis de menos algo de aquellos informativos? - ¿por qué?
- ¿Recordáis alguna noticia o algún acontecimiento de aquellos años que os impresionará más? (ver lo que se recuerda de la noticia, de su tratamiento, etc.)

RECUERDO DE PRESENTADORES

Pensando ahora en todo tipo de programas incluidos los informativos...

- ¿Qué presentadores y presentadoras recordáis de esos años?
- ¿Cual o cuales os gustaban más? - ¿Por qué?
- ¿Cual o cuales no os gustaba o no soportabais?
- **Si no se refieren a presentadores de informativos:** ¿qué presentadores de informativos recordáis? – ¿Cuáles os gustaban más? ¿Por qué?
- Con vuestra experiencia actual, ¿cómo valoráis a los presentadores/as de esos años?

RECUERDO DE LOS PROGRAMAS DE ENTRETENIMIENTO

Pensemos ahora en los programas de entretenimiento que había en los años 90 y 2000. Concursos, magacines, .

- ¿Cómo recordáis los programas de entretenimiento de esos años?
- ¿Qué programas de entretenimiento recordáis?
- ¿Qué sentimientos os evoca recordarlos?
- ¿Cómo recordáis la estética de esos programas, cómo eran visualmente?
- ¿Qué opináis sobre aquellos programas en términos de calidad?

- ¿Cuáles veíais?
- ¿Cuáles os gustaban más y esperabais con más ganas? ¿Por qué?
- ¿Y cuáles os gustaban menos o no soportabais?
- ¿Echáis de menos algo de aquellos programas de entretenimiento?
- ¿Recuperarías alguno de esos programas para que se volviera a emitir? ¿Por qué?
-

RECUERDO DE LA FICCIÓN EXTRANJERA

Pensemos ahora en series extranjeras que se emitían en aquellos años.

- En general, ¿qué opinión, qué recuerdo tenéis de las series extranjeras que había entonces?
- ¿Cuáles recordáis?
- ¿Cuáles veíais?
- ¿Qué series extranjeras os gustaban más y esperabais con más ganas? ¿Por qué?
- ¿Qué sentimientos os evoca recordar esas series?
- ¿Y cuáles os gustaba menos o no soportabais?
- ¿Qué echáis de menos de las series que había en esos años en relación a los de hoy? ¿Por qué?
- ¿Recuperarías alguno de esas series extranjeras para que emitieran ahora? ¿Por qué?

RECUERDO DE LA FICCIÓN PROPIA

Pensemos ahora en series españolas que se emitían en aquellos años.

- En general, ¿qué opinión, qué recuerdo tenéis de las series españolas que había en los años 90? ¿Y en los 2000?
- ¿Cuáles recordáis?
- ¿Cuáles veíais?
- ¿Qué series españolas de los 90 os gustaban más y esperabais con más ganas? ¿Por qué? ¿Y en los 2000?
- ¿Y cuáles os gustaba menos o no soportabais?

- ¿Qué sentimientos os evoca recordar esas series? ¿Cuáles recordáis con más cariño? ¿y con más antipatía, asco u odio?
- Recuerdo sobre la estética o las características visuales de la serie
- Sensaciones y valoración sobre las historias que se narraban en esas series
- Como las veían (solos, en familia, con amigos...)
- Y qué personajes de aquellas series recordáis con afecto, con cuáles conectabais más, cuáles os producían más rechazo o menos afecto...
- ¿Hablabais de las series, comentabais cosas de los capítulos con amigos, compañeros del trabajo o del instituto?
- De todas ellas, ¿cuáles pensáis que tuvieron más impacto social? Series que iban más allá de la pantalla y trasladaban a la gente, comportamientos, expresiones de la calle, o eran objeto de conversaciones en el lugar de estudio o de trabajo, etc.
- ¿Echáis de menos las series españolas que había en esos años en relación a los de hoy? - ¿por qué?
- ¿Recuperarías alguna de esas series extranjeras para que emitieran ahora? - ¿Por qué?

TELERREALIDAD EN ESTE PERÍODO

Vamos a hablar un poco de la telerrealidad, o lo que se conoce como realities

- ¿Cuál es el primer *reality* que recordáis?
- ¿Qué sensaciones os produjo las primeras veces que visteis o supisteis algo sobre este tipo de programas?
- ¿Ha cambiado vuestra opinión sobre ellos, las sensaciones que os despiertan?
- ¿Cuáles recordáis?
- ¿Cuáles veáis o ves?
- ¿Cuáles os gustaban más, os parecían más interesantes? ¿Por qué?
- ¿Y cuáles os gustaban menos o no soportabais?

- ¿Qué impacto social pensáis que tuvo la aparición de este tipo de programas? Hay cosas que se han trasladaban a la calle, ¿recordáis las siguientes?:
 - Temas de conversación
 - Expresiones, formas de hablar.
 - Personajes
- Como las veían o veis (solos, en familia, con amigos...)
-

RECUERDOS EN TORNO A LOS CANALES TELEVISIVOS EN LOS ORÍGENES DE LA TELEVISIÓN MULTIPLICADA (TELEVISIONES PÚBLICAS, NACIONALES Y AUTONÓMICAS Y TELEVISIONES PRIVADAS)

En el 90 comienzan a emitir Antena 3 y Tele 5 y ya en el 89 había comenzado Telemadrid

- ¿Cómo recordáis aquel momento en que “de repente” se multiplicó la oferta de canales que podáis ver? (que sensaciones teníais)
- ¿Qué recuerdos tenéis de las primeras emisiones de T5 y A3?
- Estabais acostumbrados a ver sólo lo que emitían TVE y La2 y de pronto aparecen otros canales privados ¿Qué sensaciones de cambio recordáis? ¿Hacíais una comparación entre unos canales y otros?
- Al margen de que hubiera más canales ¿pensando en la forma, el estilo de TV, en los contenidos que recordáis que os llamará especialmente la atención?
- ¿Qué programas de esa época en que se multiplica la oferta recordáis especialmente que os gustaran o que os llamara la atención? ¿Por qué?
- ¿Y qué programas recordáis especialmente que dijerais que malo es? ¿Por qué?